
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates 

Peißen vom 01.09.2022 
 
 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 01.09.2022 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 
Sitzungsort: Begegnungszentrum des Ortsteils Peißen, Peißener Hauptstraße 26, 

06406 Bernburg (Saale), OT Peißen  

 

 

Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Karl-Heinz Groth  

Frau Rosel Hoffmann  
Herr Maik Schubert  

Frau Petra Freist  

Protokollführer 
Frau Sandra Sass  

von der Verwaltung 
Frau Ute Pietsch  

 
Nicht anwesend/ Entschuldigt: 
Herr Hans-Jürgen Berg  

Herr Karsten Noack  
Herr Jens Hammermann  

 

 
 

 
Öffentlicher Teil 

 
Zur öffentlichen Geschäftsordnung 
 

Die Sitzung wird um 19:00 Uhr von Herrn Groth eröffnet. Er begrüßt die anwesenden Rats-
mitglieder, Frau Pietsch vom Planungsamt der Stadt Bernburg (Saale), welche nähere Aus-

künfte zu den Tagesordnungspunkten 4 bis 6 geben wird, die Leiterin der der Kita Peißener 
Feldmäuse Frau Nowack, die anwesende Peißener Einwohnerin Frau Rasch sowie die Proto-
kollantin Frau Sass. 

 
Als Erstes übergibt Herr Groth das Wort an Frau Nowack. Diese möchte sich dem Ortschafts-

rat Peißen einmal persönlich vorstellen, über geplante Projekte der Kita informieren und um 
Anregungen für das Projekt „Mein Ort“, welches am 9. November 2022 mit einem Later-
nenumzug durch den Ort abgeschlossen werden soll, bitten. Außerdem gibt sie bekannt, dass 

im kommenden Jahr das 15-jährige Jubiläum der Kita gefeiert werden soll. 
Die Ratsmitglieder geben Hinweise und sagen ihre Unterstützung zu. Herr Groth empfiehlt 

Frau Nowack, sich mit Fragen entweder an ihn oder an Frau Freist zu wenden.  



a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 
LSA 
 

Die Einladung erfolgte gem. $$ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Die Beschlussfähig-
keit des Ortschaftsrates Peißen ist mit 4 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern gegeben. 

 
b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.05.2022 
 

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 12.05.2022; sie wird mit 2 
Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen bestätigt.   

  

c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 
 

Die öffentliche Tagesordnung wird ohne Änderungs- oder Ergänzungswünsche einstimmig 
mit 4 Ja-Stimmen bestätigt. 

 
 
Zur öffentlichen Tagesordnung 

 

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Herr Groth übergibt das Wort an die Peißener Einwohnerin Frau Rasch. Diese fragt erneut an, 
was gegen den immer schlechter werdenden Zustand des Schmiedeteichs unternommen    

werden soll.  
Daraufhin antwortet Herr Schubert als Mitglied des für den Teich zuständigen Anglervereins, 
dass der Verein immer noch an der Sache dran sei. 

Herr Groth fügt an, er sei sowohl mit Frau Hempel vom Betriebshof als auch mit Herrn    
Hendrich vom Unterhaltungsverband Westliche Fuhne/Ziethe vor Ort gewesen. Da die Sanie-

rung des Teiches eine aufwändige Angelegenheit sei, für die unter anderem ein Stelzenbagger 
benötigt werde, habe er bei der Stadtverwaltung beantragt, diese Maßnahme in die Planung 
des nächsten Haushalts mit aufzunehmen. Zur Finanzierung sollen, laut seinem Kenntnis-

stand, Fördermittel beantragt werden. Wenn diese genehmigt werden, könne mit den Arbeiten 
begonnen werden, informiert Herr Groth weiter.  

Die Ratsmitglieder und Frau Rasch diskutieren ausgiebig über die Problematik. Als Erstes 
soll vom Anglerverein die Algenschicht entfernt werden, damit die dort lebenden Fische wei-
terhin mit genug Sauerstoff versorgt bleiben. Herr Schubert wird dies beim Vereinsvorstand 

ansprechen. 
 

Außerdem fragt Frau Rasch, ob am Teich die beiden Bänke wieder aufgestellt werden      
könnten, die vor langer Zeit dort standen. Dazu sagt Herr Schubert, dass eigentlich an      
mehreren Stellen im Ort, wie z. B. am Spielplatz und eventuell auf dem Friedhof, Bänke vom 

Betriebshof aufgestellt werden sollen, dies bisher jedoch noch nicht geschehen ist. Herr Groth 
werde sich diesbezüglich mit Frau Hempel vom Betriebshof in Verbindung setzen, sagt er. 

Bezüglich der fehlenden Bänke am Spielplatz erinnern sich Frau Hoffmann und Frau Freist 
daran, dass sie während des Spielplatzfestes/Tages der offenen Tür des Jugendclubs Peißen 
am 17.05.2022 von Herrn Koller und Frau Tell von der Stadtverwaltung die mündliche      

Zusage bekommen haben, dass dort wieder zwei Bänke aufgestellt werden. Auch darum wer-
de sich Herr Groth kümmern, antwortet er. 

 



Weitere Anfragen hat Frau Rasch nicht, sodass Herr Groth um 19:40 Uhr die Einwohner-
fragestunde beendet und zum nächsten TOP übergeht.  
 

 

 2. 1. Nachtragsplan 2022 der Stadt Bernburg (Saale) 

Beschlussvorlage 0549/22 

 
Der Ortschaftsrat Peißen hat keine Fragen oder Einwände gegen die Vorlage, sodass Herr 

Groth den Beschlussvorschlag verliest. Die BVL 0549/22 wird unverändert und einstimmig 
mit 4 Ja-Stimmen empfohlen.  

  

Der Ortschaftsrat Peißen und der Haushalts- und Finanzausschuss empfehlen dem Stadtrat der 
Stadt Bernburg (Saale) folgenden Beschluss zu fassen: Der Stadtrat der Stadt Bernburg 

(Saale) beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2022 in der vorliegenden Fassung.  

 

 

Abstimmung: 
Mitglieder:   7 

davon anwesend:  4 
Ja-Stimmen:   4 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 
 

 
 3. A) Instandsetzung Stadtstraßen Bernburg (Saale) und Ortsteile 2023/Ländl. Wege   

B) Weitere Instandsetzung von Gehwegen in der östl. Stadterweiterung in Bern-

burg  

Hier: Technisches Ausbauprogramm 

Beschlussvorlage 0567/22 

 
Von Herrn Groth wird kurz über den Inhalt der Beschlussvorlage aufgeklärt. Konkret betrifft 

die in der Vorlage enthaltene Maßnahme „S 07“ die Ortschaft Peißen: Das Tiefbaumamt plant 
die Instandsetzung der Fahrbahn des Gartenweges für das Jahr 2023. 

 
Der Ortschaftsrat Peißen hat keine Fragen oder Einwände gegen die BVL 0567/22 und      
empfiehlt diese unverändert und einstimmig mit 4 Ja-Stimmen.  

  

Der Ortschaftsrat Peißen und der Bau- und Sanierungsausschuss empfehlen dem Hauptaus-

schuss folgenden Beschluss zu fassen: Der Hauptausschuss beschließt die baulichen Maß-

nahmen A) und B) als Gesamtmaßnahme in 2 Losen öffentlich auszuschreiben.  

   

 

Abstimmung: 

Mitglieder:   7 
davon anwesend:  4 
Ja-Stimmen:   4 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 

 

 



 4. Stellungnahme zur Neuaufstellung des Landesentwicklungsplanes für Sachsen-

Anhalt 

Beschlussvorlage 0544/22 

 
Herr Groth klärt kurz über den Grund der BVL 0544/22 auf und verliest den Beschlussvor-

schlag. Der Ortschaftsrat Peißen hat keine Fragen oder Einwände und empfiehlt diese unver-
ändert und einstimmig mit 4 Ja-Stimmen. 
  

Der Ortschaftsrat Peißen und der Planungs- und Umweltausschuss empfehlen dem Stadtrat 
der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Beschluss zu fassen: Der Stadtrat der Stadt Bern-

burg (Saale) stimmt der beigefügten Stellungnahme der Stadt Bernburg (Saale) zur 

Neuaufstellung des Landesentwicklungsplanes des Landes Sachsen-Anhalt zu. 

 

 

Abstimmung: 

Mitglieder:   7 
davon anwesend:  4 
Ja-Stimmen:   4 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 

 
 
 5. Mitgliedschaft AGFK LSA und Einrichtung der Geschäftsstelle in der Stadt Bern-

burg (Saale) 

Beschlussvorlage 0557/22 

 

Die Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommunen Sachsen-Anhalt, deren Ziele es sind, 
den Radverkehr systematisch zu fördern, die Verkehrssicherheit für Radfahrende zu ver-

bessern und den Fahrradtourismus als einen wichtigen Wirtschaftszweig zu stärken, möchte 
ihre Geschäftsstelle/Vereinssitz in der Stadt Bernburg (Saale) einrichten. Dazu ist es notwen-
dig, dass die Stadt Bernburg (Saale) der AG als Mitgliedskommune beitritt. 

 
Die Mitglieder des Ortschaftsrates Peißen haben keine Einwände und befürworten sowohl die 

Mitgliedschaft der Stadt Bernburg (Saale) in der AGFK LSA als auch deren Einrichtung ihrer 
Geschäftsstelle/Vereinssitz in der Stadt Bernburg (Saale) einstimmig mit 4 Ja-Stimmen.  
  

Der Ortschaftsrat Peißen empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Be-
schluss zu fassen: 1. Der Stadtrat der Stadt Bernburg stimmt der Antragstellung der 

Stadt bezüglich der Mitgliedschaft in der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher 

Kommunen Sachsen-Anhalt (AGFK LSA) bei der zuständigen Geschäftsstelle zu. 

2. Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) stimmt der Einrichtung der Geschäftsstel-

le/Vereinssitz der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher Kommunen Sachsen-

Anhalt (AGFK LSA) in der Stadt Bernburg zu.  

 
 
Abstimmung: 

Mitglieder:   7 
davon anwesend:  4 

Ja-Stimmen:   4 

Nein-Stimmen:  0 



Enthaltungen:  0 
 
 

 6. 2. Fortschreibung des Standortkonzeptes zur Förderung von Freiflächen-

Photovoltaikanlagen für die Stadt Bernburg (Saale)  

Aufstellungsbeschluss 

Beschlussvorlage 0565/22 

 

Zu diesem TOP übergibt Herr Groth das Wort an Frau Pietsch vom Planungsamt der Stadt 
Bernburg (Saale). Diese klärt über Grund und Inhalt der Beschlussvorlage auf. 

 
Die Mitglieder des Ortschaftsrates Peißen haben keine Einwände gegen die 2. Fortschreibung 
des Standortkonzeptes für Photovoltaikanlagen, welche unter Berücksichtigung folgender 

Leitlinien der künftigen Ansiedlungspolitik entwickelt werden soll:  

• die 500 m-Streifen längs von Autobahnen und Schienenwegen werden gemäß dem 

„Osterpaket“ als Öffnung der Flächenkulisse näher betrachtet 
• die Nutzung von Agri-PV auf Dauergrünland wird gemäß dem „Osterpaket“ näher    

betrachtet 

• Konversionsflächen werden weiterhin vorrangig betrachtet 
• Landwirtschaftsflächen sollen nicht gänzlich tabu sein, sicher aber auch nicht vorran-

gig und uneingeschränkt genutzt werden dürfen; hier gilt es, eine abgewogene        
Entscheidung vorzubereiten 

• PV-Anlagen auf Dächern sollen weiterhin unterstützt werden 

 
Herr Groth verliest den Beschlussvorschlag; die BVL 0565/22 wird unverändert und ein-
stimmig mit 4 Ja-Stimmen empfohlen. 

  

Der Ortschaftsrat Peißen empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale), folgenden Be-

schluss zu fassen: 
Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt die Aufstellung der 2. Fortschrei-

bung des Standortkonzeptes für Photovoltaikanlagen. Dieses ist unter maßgeblicher Be-

rücksichtigung der oben genannten Leitlinien zu entwickeln. 

 

 

Abstimmung: 
Mitglieder:   7 

davon anwesend:  4 
Ja-Stimmen:   4 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 
 

 
 7. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

Frau Freist teilt mit, dass die Straßenbeleuchtung direkt am Kindergarten (Höhe Bushaltestel-
le und am Container) und in der Neuen Blumenstraße/Ecke Querstraße defekt ist. Herr Groth 

wird sich darum kümmern, antwortet er und gibt auch den Hinweis an Frau Rasch, dass auch 
die Einwohner ihn telefonisch informieren können, damit er sich darum kann. 

 



Frau Hoffmann sagt, sie habe von Frau Schmidt, der Leiterin des städtischen Schul- Kultur- 
und Sportamtes die Mitteilung bekommen, dass die Ortsteilbibliothek Peißen demnächst im 
Erdgeschoss neue Fenster bekommen soll. 

 
 

Um 20:25 Uhr gibt es keine weiteren Mitteilungen, Anfragen und Anregungen mehr. Herr 
Groth beendet den öffentlichen Teil der Sitzung. Er verabschiedet Frau Rasch bevor er zur 
nichtöffentlichen Tagesordnung übergeht. 

 
 

  

 
 

 

 

 
 
Karl-Heinz Groth    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
 

 

 


	Anwesenheit
	Name
	Text
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Vorlageart
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	SMC_BM_GRZU

